



札幌市立平和小学校 学校便り 令和7年(2025年)12月25日 No.659
学校ホームページ URL <http://www.heiwa-e.sapporo-c.ed.jp>

SNS 時代を生き抜く子どもたちをどう支えるか

「いちい」のように、強くたくましく

木々が葉を落とし、北国らしい厳しい寒さが本格的になってまいりました。保護者の皆様におかれましては、日頃より本校の教育活動に多大なるご理解とご協力を賜り、心より感謝申し上げます。

さて、七十七日間という一年で最も長い二学期が、いよいよ終わりを迎えようとしています。運動会や学習発表会、社会見学など、様々な行事を通して、子どもたちは多くの学びと経験を積み重ねてきました。特に、友達と力を合わせ、一つの目標に向かって「一致団結」する姿は、教職員一同、大きな感動を覚えるものでした。

子どもたち一人ひとりが、この二学期で培った力を基に、まるで札幌の「校木」である「いちい」の木のように、強く、たくましく、そして豊かに成長していくことを実感しています。これもひとえに、ご家庭での温かい励ましとご指導の賜物と存じます。

明日からは、待ちに待った冬休みが始まります。ご家族でスキーに出かけたり、自由研究に取り組んだりと、楽しい計画を立てていることでしょう。

この冬休みが、子どもたちにとって、ご家族にとって、笑顔あふれる素晴らしい時間となりますことを心より願っております。

上の文章を読まれて、皆様は違和感を持たれましたか？それともすんなりと受け入れられましたか？これは、Google の AI モード (Gemini: ジェミニ) に、「札幌市立小学校 2 学期終業学校便り巻頭言」と入力して、わずか 2 秒で出てきた回答の文章です。

ネット上にある莫大なテキストデータを学習した人工知能が、それらを瞬時に取捨選択し、自然な文章に生成して回答する、そんな時代になりました。驚くと同時に、実に複雑な気持ちになりました。上の文書に多少加筆修正を加えれば、平和小学校 2 学期終業の学校便り巻頭言が、何も考えずに苦も無く出来上がってしまうのですから…。

校長 白崎 正

だからこそ、AI の便利さや使い方について学ぶことが大切になるのです。

冒頭の AI が作成した学校便り巻頭言は、具体的な子どもの姿や表れを思い浮かべて書かれたものではないので表現に限界があります。

子どもたちが、どのような場面でどのように行動していたか。どんな感情が生まれ、どのように心が動き、どのように共有されていったか。それがクラスや学年、学校全体に、どんな価値を与え、成長を促すことにつながっていたか。それらは生身でそこにいなければ感じ取ることができません。AI による表現は、実際の事象 (事実) に則した、実感を伴う共感的・具体的な表現をするまでには至らないのです。

子どもが使うことになっても、AI に頼って簡単に手に入った知識や答えからは、学ぶ喜びや学び合う楽しさは見出せないでしょう。

コロナ禍で加速した学校の ICT 化により、1 年生の教室でも子どもがクロームブックを駆使する姿が当たり前となりました。これからの中学生たちに身に付けさせたい資質・能力の一つが、ICT 機器を上手に有益に使いこなす力であることは確かです。

ただ、それは手段であり目的ではありません。「自ら課題を見つけ疑問をもち、主体的に取り組み、協働して学び合い、解決しようと追究する力を育むこと。」これが「目的」で、そのためのツールが ICT 機器 です。

寒い日が続いているが、冬こそ規則正しい生活リズムで運動の機会を意識的につくり、健康にお過ごしください。2 学期のご支援、ご理解、ご協力、本当にありがとうございました。職員一同、3 学期に向け、英気を養い、準備を整え、子どもたちが元気に登校してくることを待っています。皆様、よいお年を！

日	曜	1月 の行事
14	水	PTA資源回収
15	木	始業式(短縮4時間授業・給食あり) あいさつ①
16	金	全校4時間授業 SC相談日(午後) あいさつ② 登校指導
17	土	
18	日	
19	月	全校4時間授業
20	火	避難訓練⑤ 委員会⑪
21	水	ひまわり遊び(ロング昼休み) SC相談日(午後)
22	木	いじめアンケート
23	金	ALT
24	土	
25	日	
26	月	綱引き練習(ロング昼休み) SC相談日(午後)
27	火	スキー5・6年こだま学級 5・6年6時間授業
28	水	綱引き練習(ロング昼休み) ALT 6年中学校見学(福井野中・西野中)
29	木	綱引き練習(ロング昼休み) ALT
30	金	スキー3・4年

2年生の下校時刻変更

3学期より、2年生の水曜日を1年生と揃えて5時間授業とします。

- ・安全面を考慮し、複数の学年で下校する。
- ・悪天候などで方面別下校になった際の下校指導の充実を図る。

※2年生の授業時数は確保できております。

冬季休校日について

●札幌市教育委員会では、全国的な課題となっている教職員の長時間勤務等への対応策として、冬休み期間中において、「冬季休校日」の取組を実施いたします。これに伴い本校では、年末年始の休日と連続して、12月29日(月)から1月6日(火)までを休校日とさせていただきますので、ご理解とご協力をお願いいたします。

なお、冬季休校日の取組につきましては、札幌市教育委員会 教職員課労務係(211-3853)にお問い合わせください。

●本校への電話連絡(663-4384)は冬季休校日を除く冬季休業中(土日祝日を除く)は8時15分～16時30分までとなっております。

有意義な冬休みを

明日から冬休みが始まります。雪国ならではの体験や長期のお休みにしか取り組めないことに挑戦し、有意義な日々を過ごしてほしいと願っています。

- ・自分にあった無理のない学習計画を立てましょう。
- ・家庭における自分の役割を捉え、明るい家庭生活を送るように努めましょう。
- ・身近な環境を利用した遊びや運動を通した体力づくりをしましょう。
- ・保健衛生に关心をもち、健康な生活を心がけましょう。

★ご家庭で冬特有の交通事故に注意し、安全な冬休みを過ごせるようご配慮ください。

スキー学習に向けて！

3学期からグラウンドでのスキー学習が始まります。以下の点に留意し、冬休み中に、用具の準備と足慣らしのために滑ってみるようお願いいたします。

- ◆スキー・ストックやスキー靴は、技能や体のサイズに合っていますか？(金具はスポーツショップなどで身長・体重に合わせて調整してください)
- ◆スキーの滑走面は、滑りやすい状態になっていますか？
ワックスの塗布などをしてください。
- ◆ウェア・手袋・帽子などの防寒対策はできていますか？
帽子は必ず着用です。
- ◆スキーケースも含め、
全ての物に記名されていますか？



雪かきチョボラ・雪遊びチャレンジ

札幌市教育委員会主催の冬の取組として、1年生から3年生を対象に、「雪遊びチャレンジ」、4年生から6年生を対象に、「雪かきチョボラ」(ちょっとしたボランティア)の取組が2月15日まで行われます。

冬の間の体力向上と、公共のために役立つ活動に主体的に取り組む意識を育てるために、ぜひ、取り組むようお声がけください。なお、雪かきを行うときには、交通量の多い場所での活動は避けるようにするなど、安全確保に努めるようご協力ください。詳しくは、12月2日にすぐーるで添付した実施要綱をお読みください。

